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LES  BENEDICTIONS  DE  L’EVANGILE 
2 Corinthiens 3:1-18; 4:1-16  

LEÇON N° 395 – Cours des Jeunes  
 

VERSET DE MEMOIRE: "C’est vous qui êtes notre lettre, écrite dans nos cœurs, connue et lue de tous 
les hommes" (2 Corinthiens 3:2).  
 

La Recommandation  
Si ton père te disait qu’il était heureux que les gens sachent que tu étais son garçon ou sa fille parce que tu 

es aimable et obéissant, et parce que tu es Chrétien, cela ne te ferait-il pas plaisir? Et tu voudras encore plus que 
jamais être sage.  

C’est ce qu’ont certainement ressenti les gens de l’Eglise de Corinthe, quand ils reçurent cette lettre de 
l’Apôtre Paul. Ils étaient ses convertis. Il avait travaillé, souffert et enduré la persécution pour eux. Il avait été 
quotidiennement soumis à la mort par les ennemis de l’Evangile de Jésus-Christ afin de les amener au salut.  

Paul n’avait pas besoin d’une lettre écrite par quelqu’un pour prouver qu’il était un Apôtre et un vrai ministre 
de l’Eglise de Corinthe. Ces gens étaient écrits dans son cœur (2 Corinthiens 3:2). Il portait leurs besoins, leurs 
problèmes sur son cœur nuit et jour. Il était comme un père pour eux. Il les aimait; il priait pour eux; il les 
reprenait; et quand ils acceptaient ses réprimandes, il les recommandait.  

Les vrais ministres de l’Evangile sont une grande bénédiction. La Bible nous dit: "Obéissez à vos 
conducteurs et ayez pour eux de la déférence, car ils veillent sur vos âmes comme devant en rendre compte; qu’il 
en soit ainsi, afin qu’ils le fassent avec joie, et non en gémissant" (Hébreux 13:17).  
 

Connus et Lus  
Paul dit que les Chrétiens sont comme une lettre que Jésus aurait écrit – non pas avec de l’encre, comme on 

écrit une lettre aujourd’hui, ni sur des tables de pierre comme celles sur lesquelles les Dix Commandements 
avaient été écrits, mais avec l’Esprit du Dieu vivant. Quand Dieu écrit Son amour sur notre cœur, nos maîtres, 
nos parents, nos amis savent que nous sommes des Chrétiens. Les choses que nous faisons et disons, les lieux 
que nous fréquentons et les choses que nous apprécions montrent que nous sommes sauvés. Nous sommes comme 
un livre ouvert que tout le monde lit.  
 

La Mission de Paul  
Nous avons appris que Paul a été sauvé sur le chemin de Damas (Leçon 301), et qu’il est allé en Arabie. On 

ne nous dit pas ce que Paul a fait là-bas, mais il se peut qu’il ait gravi le flanc rocheux du Mont Sinaï et qu’il ait 
ressenti quelque chose de la gloire et de la majesté de Dieu, lesquelles descendirent sur le Mont quand les Dix 
Commandements furent donnés à Moïse 1.500 ans auparavant.  

Quand Paul n’était qu’un garçon, il quitta sa maison à Tarse et alla à Jérusalem pour s’asseoir aux pieds de 
Gamaliel, peut-être le plus grand docteur de la Loi de Moïse à cette époque-là. C’est peutêtre à ce moment-là que 
dans le désert d’Arabie, Paul s’est assis, pour ainsi dire, aux pieds du Seigneur Jésus Lui-même pour être formé 
à son travail de ministre de l’Evangile. Paul dit: "L’Evangile qui a été annoncé par moi n’est pas de l’homme; 
car je ne l’ai ni reçu ni appris d’un homme, mais par une révélation de Jésus- 
Christ".      

Quelles que fussent les expériences de Paul, quand il retourna à Damas, il n’avait pas l’ambition de 
s’empresser d’aller à Jérusalem pour offrir ses services de prédicateur. Non. Il attendit le temps de Dieu et la 
direction de Dieu, tout comme David, quand il attendit sept ans avant d’être couronné, roi d’Israël.  
 

Paul à Corinthe  
Barnabas alla à Tarse chercher Paul pour l’emmener à Antioche afin d’aider dans l’œuvre de l’Evangile là. 

Plus tard, Paul fut envoyé à étranger par l’Eglise comme missionnaire. D’Antioche, il fit trois voyages sur terre 
et sur mer.   

Le deuxième voyage de Paul l’amena à l’isthme de Corinthe, l’étroite bande de terre qui relie le nord de la 
Grèce à la péninsule du sud. Là, au pied d’un relief  rocheux très élevé à quelque deux mille pieds (soit 609, 6 
m) au-dessus du niveau de la mer se trouvait la riche cité de Corinthe, la capitale de la Grèce à cette époque-là.  

De Corinthe partaient deux grandes routes qui menaient vers la mer. Des navires marchands ainsi que des 
commerçants d’Egypte et de Syrie venaient au port de la mer Egée ; des navires de Macédoine et d’Italie arrivaient 
au port de la Mer ionienne. Les habitants de nombreuses régions du monde venaient à Corinthe et, au moment 
où Paul séjournait là, la population était probablement de 400.000 habitants – environ la population de Portland 
(Oregon), la ville du siège International de notre Eglise.  

Là, Paul trouva un champ fertile pour son œuvre évangélique; mais, comment devait-il y séjourner? Paul 
était un faiseur de tentes, et il n’a pas tarder à trouver Aquilas, un Juif qui venait d’arriver d’Italie à Corinthe avec 
sa femme Priscille, qui étaient aussi des faiseurs de tentes. Paul s’installa avec eux pendant qu’il travaillait et 
prêchait Jésus à tous ceux qui voudraient écouter.  

Silas et Timothée suivirent Paul à Corinthe et y demeurèrent avec lui pendant un an et demi comme il 
prêchait et persuadait le peuple que Jésus était le Christ, et beaucoup de Corinthiens, entendant la prédication, 
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crurent et furent sauvés. Ainsi, ils étaient de réels enfants de Paul dans le Seigneur, car c’est par le ministère de 
Paul et de ses aides qu’ils naquirent dans la famille de Dieu.  
 

La Voie Plus Glorieuse   
La plupart des Juifs croyaient que pour être sauvés, ils devaient toujours amener un agneau, ou un taureau, 

ou encore une tourterelle dans le Temple et le sacrifier comme le voulait la Loi de Moïse. Le sacrifice d’un animal 
sur l’autel d’airain, l’offrande du sang et de l’encens perpétuel sur l’autel en or, et l’offrande du sang et de l’encens 
dans le Lieu Très Saint, étaient tous institués pour conduire les gens à Christ; mais quand Jésus vint et fit de Lui-
même le grand sacrifice, les formes et cérémonies n’étaient plus nécessaires.  

Paul leur indiqua une voie simple et humble pour qu’ils soient sauvés. Il dit que c’était une glorieuse voie. 
Le don de la Loi sur la Montagne de Sinaï était accompagné de la Majesté et de la Gloire de Dieu quand la 
montagne "était toute en fumée, parce que l’Eternel y était descendu au milieu du feu;… Le son de la trompette 
retentissait de plus en plus fortement. Moïse parlait, et Dieu lui répondait à haute voix". Mais cette simple voie 
de foi dans le Sang versé de Jésus est même plus glorieuse. Elle apporte la gloire de l’Esprit du Christ vivant pour 
demeurer dans le cœur des Siens.  
 

L’Intelligence Aveuglée  
L’intelligence de la majorité des Israélites qui virent la gloire de Dieu sur la Montagne de Sinaï était 

aveuglée. Ils ne comprenaient pas. N’as-tu jamais fermé ton intelligence quand Maman t’a demandé de faire 
quelque chose? Elle expliquait exactement comment elle voulait que cela soit fait, mais tu voulais le faire d’une 
autre manière; ainsi, tu n’as pas compris. Beaucoup de gens n’apprécient pas et ne croient pas au plan du salut 
de Dieu par la mort et la résurrection de Jésus. Ils veulent être sauvés à leur manière; ainsi, ils ne comprennent 
pas la voie du salut de Dieu.   

Mais nous qui avons un profond désir de connaître Dieu, de L’aimer et de Le servir, nous sommes heureux 
lorsque nous lisons les instructions claires: "Si tu confesses de ta bouche le Seigneur Jésus, et si tu crois dans ton 
cœur que Dieu l’a ressuscité des morts, tu seras sauvé" (Romains 10:9). Et si nous continuons à obéir à la douce 
voix du Saint-Esprit quand Il nous appelle à la prière, quand Il nous dit de dire un mot de Jésus à un ami, ou 
d’inviter quelqu’un à l’Eglise, Il nous donnera la liberté ou le droit de citoyen de marcher sur le chemin étroit et 
resserré que Jésus a suivi avant nous.  
C’est la voie menant au Ciel.  
 

Le Miroir de Dieu  
Lorsque nous sommes sauvés, nous regardons continuellement dans un miroir avec une conscience claire et 

un visage ouvert, écrit Paul. Nous lisons dans le Livre de Jacques que l’auteur compare la Parole de Dieu à un 
miroir: "Car, si quelqu’un écoute la parole et ne la met pas en pratique, il est semblable à un homme qui regarde 
dans un miroir son visage naturel, et qui, après s’être regardé, s’en va, et oublie aussitôt comment il est. Mais 
celui qui aura plongé les regards dans la loi parfaite, la loi de la liberté, et qui aura persévéré, n’étant pas un 
auditeur oublieux, mais se mettant à l’œuvre, celui-là sera heureux dans son activité" (Jacques 1:23-25).  

Comme nous regardons ce miroir qu’est la parole de Dieu en priant jour après jour, l’Esprit du Seigneur 
nous permet de mettre notre vie en conformité avec Sa volonté, et nous devenons de plus en plus semblables à 
Jésus.  
 

L’Espérance de Paul  
La simple prédication du salut par le Sang versé de Jésus ne convenait ni aux Juifs ni aux païens mondains. 

En outre, Paul était souvent dans la détresse et était persécuté. Mais bien qu’il fût même en danger de mort jour 
après jour, il se réjouissait à cause de ceux qui croyaient à sa prédication et étaient sauvés.   

Il attendait avec impatience le moment où ses convertis partageraient avec lui la gloire d’être pour toujours 
avec le Seigneur, car il disait: "Sachant que celui qui a ressuscité le Seigneur Jésus nous ressuscitera aussi avec 
Jésus, et nous fera paraître avec vous en sa présence".  

 
QUESTIONS  

1. Quelle était la lettre de recommandation de Paul?  
2. Sur quoi était-elle écrite?  
3. Par qui était-elle lue? 4. Sous l’autorité de qui Dieu commença-t-Il à révéler l’Ancien Testament?  
5. Sous l’autorité de qui le Nouveau Testament est-il révélé aujourd’hui?  
6. Pourquoi parle-t-on de l’Evangile de Christ tel qu’il est révélé dans le Nouveau Testament comme 

étant plus glorieux que sous l’Ancien Testament?  
7. Qui nous donne la liberté d’être des disciples de JésusChrist? 8. Par quel moyen sommes-nous 

transformés à l’image de Christ?  
9. Qu’est-ce qui encourageait Paul à supporter les persécutions et les détresses?  

10. Avec qui Paul espérait-il partager la gloire de la Première Résurrection?  


